



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

[www.ceid.edu.ar](http://www.ceid.edu.ar) - [admin@ceid.edu.ar](mailto:admin@ceid.edu.ar)  
Buenos Aires, Argentina

## EXPIRA SIN AVANCES PLAZO PARA RETOMAR CONVERSACIONES EN C. ORIENTE

26/01/2012

Tomada de *El País*, Costa Rica<sup>1</sup>



Miembros de una familia palestina buscan pertenencias entre los escombros de su casa tras ser destruida por máquinas israelíes, en la localidad de Um al-Kheir, en Hebrón, Cisjordania.  
EFE

Tel Aviv/Davos, 26 ene (dpa) - Israelíes y palestinos no lograron alcanzar un acuerdo para continuar sus conversaciones de paz, suspendidas desde hace 16 meses, durante el último encuentro que

---

<sup>1</sup> [http://www.elpais.cr/frontend/noticia\\_detalle/2/61459](http://www.elpais.cr/frontend/noticia_detalle/2/61459)

sostuvieron la noche del miércoles los negociadores en Ammán, informa hoy la radio israelí.

Hoy se cumple el plazo de tres meses que dio el Cuarteto de Cercano Oriente (Estados Unidos, Rusia, Naciones Unidas y la UE).

Durante estas conversaciones "exploratorias" las partes tenían que hacer sus propuestas sobre el trazado de las fronteras así como sobre la regulación de la seguridad. Estos encuentros, que se iniciaron a principios de enero, han sido las primeras conversaciones directas entre israelíes y palestinos desde septiembre de 2010.

El ministro jordano de Asuntos Exteriores, Nasser Dshude, dijo en la noche del miércoles que habrá por ahora una semana de pausa para analizar los resultados de las conversaciones.

En tanto, la responsable de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, se reunió hoy con el presidente palestino, Mahmud Abbas.

Ashton, que el miércoles visitó la Franja de Gaza, instó a las partes a reanudar las conversaciones, pues sólo así es posible materializar la solución de dos Estados, señaló.

También el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, anunció que la próxima semana visitará la región para promover un acercamiento entre las partes, informó la radio israelí.

Abbas consultará además el 4 de febrero con la Liga Árabe antes de tomar una decisión final sobre cómo proceder. Además prevé reunirse con la cúpula palestina la próxima semana.

Sin embargo, fuentes palestinas aseguraron a dpa que por ahora las conversaciones preparatorias "terminaron". "A partir de ahora no habrá conversaciones exploratorias", agregó la fuente, apuntando que Israel no presentó el miércoles las esperadas propuestas en cuestiones de seguridad y fronteras.

"La insistencia de Israel de expandir sus asentamientos en los territorios palestinos deja en evidencia que no tiene intención de perseguir la paz", dijo Abbas a los periodistas de Ammán después de reunirse con el rey Abdullah II de Jordania.

El presidente palestino añadió que los palestinos no tienen ningún problema en retomar las conversaciones si Israel reconoce las fronteras anteriores a la guerra de 1967, durante la que capturaron Cisjordania y la Franja de Gaza.

"Si establecemos las fronteras podemos volver a las negociaciones, pero los israelíes no quieren fijar las fronteras", aseguró. Los palestinos señalaron además que retomarán su campaña diplomática en Naciones Unidas como una alternativa a las negociaciones con Israel.

Por la parte israelí, el presidente Shimon Peres se mostró hoy optimista respecto a la posibilidad de alcanzar un acuerdo con los palestinos.

"Estoy convencido de habrá paz entre los palestinos y nosotros asentada en las bases para la solución de dos estados", dijo Peres durante el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza.

Según el presidente israelí, los palestinos pueden "saborear la paz" por primera vez. "La gente está esperanzada", señaló el presidente israelí en un debate con el primer ministro palestino, Salam Fayyad. "Quiero felicitar a mi amigo Fayyad por su excelente trabajo", añadió.

Peres subrayó que los problemas entre israelíes y palestinos son más psicológicos que reales. "Y estos problemas los podemos solucionar", señaló al respecto. Según el presidente israelí, un gran obstáculo para la paz en la zona es Irán, que mantiene viva a la organización radical Hamas y desea tener un papel hegemónico en la región.

Fayyad, por su parte, pidió más atención para las necesidades de los palestinos y los problemas de la Autoridad Nacional Palestina, como por ejemplo la escasez de recursos. "Todavía deben suceder muchas cosas para que podamos ser optimistas", advirtió.